Presentación

n este número se abordan temáticas de interés continuo en la in-L'vestigación científica que permiten profundizar en la reflexión y en el conocimiento sobre la violencia por motivos de género y la educación sobre la sexualidad en el sistema educativo. Estas discusiones se presentan en dos culturas distintas que muestran cómo las políticas públicas inciden en la sensibilización, atención y erradicación de las desigualdades de género; no obstante, también se evidencia su reproducción. En este volumen se incluye un dossier sobre las emociones y el género en distintos contextos, desde los que se discuten problemas importantes y emergentes de las sociedades contemporáneas mexicanas y latinoamericanas. Entre ellos se encuentra la reflexión sobre el papel crucial que desempeñan como catalizadores del sentir en la acción social colectiva en cuanto a la búsqueda de mujeres desaparecidas, en las políticas feministas de las instituciones de educación superior que alientan cambios en estos marcos, en su función para explicar el agotamiento físico y mental entre las cuidadoras, en las diferentes maneras en las que intervienen en los procesos de migración femenina y en su potencial para hablar de malestares sociales desde la mirada del cine documental. Este dossier es complementado por artículos que abordan las emociones y las masculinidades desde la paternidad y el empleo masculino, además de la salud emocional de la población bisexual que enfrenta rechazo social debido a su orientación sexual. El número cierra con un artículo de divulgación que propone una perspectiva no hegemónica para explorar la decolonización de las emociones.

> Ana Josefina Cuevas Hernández Directora de *GénEroos*